



CONCEJO MUNICIPAL DE RIO BUENO

SESIÓN ORDINARIA

MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2014.

ACTA N°09/2014.

En Río Bueno a 26 de Marzo de 2014, siendo las 09:17 horas, se reúne el Concejo Municipal, bajo la Presidencia del Alcalde de la Comuna, **Sr. Luís Roberto Reyes Álvarez** y como Secretaria Municipal y Ministro de Fe **Sra. Ana Marlene López Montecinos**.

1.- ASISTENTES

1.1.- CONCEJALES

SR. NELSON SANTIBÁÑEZ VERGARA
SRA. MIRTALA CATALINA HOTT SOLÍS
SR. DIEGO ERNESTO FLORES VERA
SR. RICARDO CRISTIAN MALDONADO CANDIA
SRA. NORMA DIONET BALDOVINO URIBE
SRA. SYLVIA GRACIELA YUNGE WULF

1.2.- DIRECTORES

SR. MAURICIO OVANDO HERNÁNDEZ, ADMINISTRADOR MUNICIPAL-ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE RÍO BUENO.

1.3.- OTROS

SR. ALVARO JARAMILLO KNOPEL, ASESOR JURÍDICO MUNICIPAL- ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE RÍO BUENO.
SR. ALFONSO DE URRESTI, SENADOR DE LA REPUBLICA DE CHILE, REGIÓN DE LOS RÍOS.
SRES. DIRECTIVA AGRUPACIÓN DEFENSA DEL RÍO BUENO.
SR. PABLO CHANDIA, REPRESENTANTE ASOCIACIÓN DE RESIDUOS SÓLIDOS DE LA REGIÓN DE LOS RÍOS.



ACTA SESION ORDINARIA Nº 09/2014.

PRIMER PUNTO DE TABLA

APROBACIÓN ACTA ANTERIOR.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Buenos días Sres. Concejales de la Comuna, como Primer Punto de Tabla, Aprobación del Acta Anterior. ¿Existe alguna observación al acta?

SRES. CONCEJALES DE LA COMUNA, Sin observaciones.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Tenemos la visita del Honorable Senador de la República, Sr. Alfonso de Urresti, le damos la cordial bienvenida y le deseamos éxito en su gestión.

SR. SENADOR DE URRESTI, Gracias Sr. Alcalde, agradezco sus palabras y de ser recibido en el Concejo Municipal, felicito a la vez, ya que es un Concejo paritario lo cual me parece muy favorable.

Le solicité al Sr. Alcalde poder visitarlos personalmente ya que lo estoy haciendo como Senador en cada Comuna. Me presento formalmente, llevé diez días en la Cámara Alta y, me pongo a disposición de ustedes. Hay muchas obras que me interesan y las compartimos independientemente de nuestra visión política, lo importante es que le vaya bien a la Comuna.

Tal vez, cada seis meses poder juntarnos y revisar algunas carteras de proyectos. Reiterar que me encuentro a su disposición, permanentemente me encuentro en terreno en las Comunas, me gusta colaborar en proyectos comunes y defender los intereses de nuestro territorio. Finalizo informando que estaré en la Comisión de Constitución, es la comisión más importante del Senado, el próximo año seré el presidente de esa Comisión e integrare la Comisión de Obras Públicas y seré presidente el tercer año.



I. MUNICIPALIDAD
RÍO BUENO

SECRETARÍA MUNICIPAL

Les dejare una información sobre el Bono Marzo, más de setenta y cuatro mil beneficiarios, el cual se comienza a pagar a partir de hoy.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Gracias Senador, dejo abierta la mesa para que los Concejales puedan emitir sus palabras.

CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Estimado Senador, un cordial saludo y me siento agradecido de su visita.

La Comuna de Río Bueno alrededor en un 65% apoyo a la Presidenta Michelle Bachelet, por tanto, la Comuna tiene mucha esperanza de que pueda ser un Gobierno que efectivamente responda a los requerimientos que se tienen. Nosotros estamos dispuestos a trabajar todo lo que sea necesario para que eso se cumpla, si bien sabemos que el Alcalde no es de nuestra tendencia, sin embargo, vamos a esperar que tenga una mirada más amplia con respecto a incorporar aquellas iniciativas que no han sido prioritarias en el Gobierno anterior. Me parece importante que nos incorporaran a una priorización de los proyectos que en la cartera se han desarrollado, situación que no hemos vivido en los últimos años, esto responde a la iniciativa que hemos tenido el equipo de Gestión Municipal sin mucha colaboración de nuestra parte, aquí se vota pero por algo ya ejecutado.

Senador, cuente con todo nuestro apoyo para colaborar sobre las iniciativas que se realicen.

CONCEJAL SRA. SYLVIA YUNGE, Quiero dar la bienvenida, le deseo un muy buen período, me parece muy bien que haya venido a mostrar ese interés a nuestra Comuna, nosotros también estamos aquí porque queremos lo mejor para ella, si contamos con las autoridades será mucho mejor para llevar a buen puerto todas las iniciativas que existan, mucho éxito Senador.

CONCEJAL SRA. MIRTALA HOTT, Desear todo el éxito en su gestión, a la vez, dar las gracias por estar presente en la sesión brindándonos todo su apoyo, no cabe duda que por nuestra parte igual será así. Fuimos elegidos por la Comunidad, ellos saben que estamos trabajando por el



I. MUNICIPALIDAD
RÍO BUENO

SECRETARÍA MUNICIPAL

engrandecimiento de Río Bueno, tiene todo nuestro apoyo para continuar trabajando.

CONCEJAL SRA. NORMA BALDOVINO, Buenos días Senador, quiero felicitarlo y darle una cordial bienvenida a esta Comuna y Concejo Municipal, agradecer la disposición y tiempo para estar presente hoy, me parece muy bien que le presente al Alcalde su iniciativa de trabajar juntos porque más allá de las diferencias políticas, todos queremos que nuestra Comuna se desarrolle en todo ámbito, no cabe duda que realizará un buen trabajo, que será una persona en terreno y, la carpeta de proyectos que el Alcalde nos ha presentado son prioridad para nuestra Comuna, él siempre ha elegido lo mejor para todos nosotros. No me queda más que felicitarlo, agradecer su tiempo y, ojalá nos pudiésemos juntar aunque sea una vez al año.

CONCEJAL SR. DIEGO FLORES, Estimado compañero, Senador, nosotros ya nos conocemos, hemos cambiado un poco la política de este país, encontramos Senadores cercanos a la gente, no me cabe duda que Alfonso siempre estará a nuestro lado como lo hizo estos ocho años como Diputado. No me cabe duda el trabajo que realizará, le deseo lo mejor Senador.

SR. SENADOR DE URRESTI, Muchas gracias Concejales.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Más allá de la presentación, hay un gran desafío ya que tenemos una gran responsabilidad como actores políticos, de lo que la gente hoy en día espera, indudablemente no está para cosas pequeñas, siquiera pensar que el Alcalde al ser de distinto color político actuará diferente, eso no será así.

Hoy día podemos decir entre comillas que somos oposición, pero si no tenemos una actitud constructiva frente a la vida, será muy difícil trabajar con una autoridad que tiene una buena cantidad de años al servicio de la Comunidad como lo es un Senador. Me alegro mucho porque vamos a tener dos Senadores muy pro- activos y de terreno, lo cual nos da la garantía de tener la fuerza suficiente como región para poder responder a los grandes desafíos y, gran deuda de ser región modelo, la gente realmente espera que respondamos a eso.



Quiero mencionar al Sr. Senador que en estos momentos hay tres proyectos que para nosotros son sumamente importantes, uno que se encuentra en desarrollo, es el Puente de la Comuna, le voy a encomendar una tarea al Sr. Senador, la primera semana del mes de Febrero sacamos un Decreto Exento Municipal, en donde ordenamos a la empresa para que reordene rápidamente el tránsito de vehículos mayores, que son camiones y buses, como estamos en proceso de designación de autoridades, es difícil dar una dinámica rápida y, lo entendemos.

SR. SENADOR DE URRESTI, ¿Como se llama la empresa constructora?

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Es la Empresa Copcisa. El Inspector Fiscal debe coordinar eso y, a su vez implementemos todo lo referente a la Señal Ética. Tenemos listo un folleto que se entregará en el peaje para que los camiones y buses estén informados sobre el ingreso a la Comuna, el cual será Sector Sur. Ahí hay que hacer otra gestión que es con la Concesionaria, el Ministerio de Obras Públicas, a través, del Inspector Fiscal debiese generar este nexo para habilitarlo rápidamente.

SR. SENADOR DE URRESTI, ¿Cuál es la prolongación de las Obras?

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Dos años y medio. Nos preocupa en temporada de invierno, debemos tenerlo habilitado, además, hay que trabajar con Supermercados; Ferreterías; entre otros, para que anticipen el hecho del ingreso a la Ciudad. El gran tránsito de camiones es por parte de la Empresa Colún.

El segundo Proyecto es la Ruta Interlagos, si bien es un eje de desarrollo potencial socioeconómico muy importante y, lamentablemente la priorización del MOP de los últimos treinta y cinco kilómetros, está para el año 2015. Si pudiésemos ver la posibilidad de acuerdo a los recursos existentes a la priorización para este año poder adelantar, o al menos asegurar que efectivamente el año 2015 se ejecute, o mientras tanto realizar la labor administrativa necesaria y, con eso ya estaríamos en un 100% con la Ruta Interlagos habilitada.



El tercer Proyecto es el Hospital, asistimos a una reunión con la Doctora Marianela Caro para colocar en antecedentes a ambos Municipios como lo es Río Bueno y La Unión, con sus respectivos Directores de Hospitales, hubo una gran cantidad de personas. Se nos presentó todo el ante proyecto, hay un buen estado de avance, lo bueno es que ese proyecto tiene una sola ficha, por tanto, el trabajo administrativo implica el inicio de obras en ambos hospitales. Dada la tribuna hicimos un esfuerzo como Municipalidad y Concejo Municipal, se compró el terreno, invertimos cerca de ciento veinte millones de pesos, es una señal fuerte de lo que significa para nosotros el Hospital.

Esos son los tres proyectos sectoriales que guardan relación con algún apoyo en términos de gestión para poder completarlo de una manera rápida y que tienen una trascendencia inmensa en la Comuna.

La prioridad de hoy, y que lo fue de igual manera en el Concejo Regional anterior es dar solución definitiva a los Servicios Básicos en el Sector Rural, no podemos pretender tener una Ruta Interlagos habilitada si no tenemos saneamiento sanitario en los principales puntos. Tenemos tres o cuatro proyectos, incluso el de Mantilhue, logramos conseguir trescientos cincuenta millones de pesos para abrir ese proyecto, hoy día la Subdere envió el oficio, a fines de Diciembre y comienzo de Enero, razón por la cual tenemos proyectos importantísimos del punto de vista Saneamiento Sanitario, Mantilhue; Crucero; Vivanco; Trapi; Cayurruca, están bien avanzados, prácticamente con sus RS y estarían a más tardar la quincena de abril. Esos proyectos significan del punto de vista Saneamiento Sanitario cambiar la vida a todos los villorrios, lo cual nos permite posteriormente una pavimentación y urbanización.

Dentro de los Servicios Básicos mejoramos todo la red de las postas, tenemos el 100% de la Reposición de las Postas y, lo que hemos priorizado para este año es Bomberos, tenemos un Cuerpo de Bomberos en el Sector Rural pero con las mínimas condiciones.

SR. SENADOR DE URRESTI, En la Red de Postas, ustedes están trabajando principalmente con Reposiciones, se encuentra la Posta Futahuente a punto de inaugurarse. ¿Cuáles son las otras



SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Postas operativas se encuentra Trapi; Cayurruca; Mantilhue; Carimallín.

Más allá de eso, tenemos Estaciones de Salud, que agrupa a sectores más pequeños pero no por eso menos importantes y, también tiene rondas médicas, estamos casi al 100% operativo.

Hemos priorizados Cuarteles de Bomberos, en su momento le pedimos la priorización a la Súper Intendente del Cuerpo de Bomberos, Sra. Isabel Pérez, y comenzaremos con Crucero, eso es a corto plazo, Mantilhue y Trapi que no tienen cuartel.

CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Hay una iniciativa muy importante de un grupo de Vecinos del Sector de Crucero, es la Reposición del Retén de Carabineros, es una situación que hay que poner atención ya que una vez que se genere la Ruta Interlagos, la necesidad será mayor en ese sector.

SR. SENADOR DE URRESTI, Se lo plantie al General Director en Santiago y al General de Zona. Creo que es muy importante ya que Carabineros a Nivel Nacional tiene una evaluación negativa de haber cerrado cuarteles, creo que más allá de la legítima aspiración de otras localidades que siempre quieren un cuartel de policía, creo que el de Crucero es absolutamente justo y necesario, por ser reposición de una unidad que existió históricamente y de una localidad que está creciendo, quedará en un punto cardinal estratégico.

Les deben haber llegado varios oficios, en los cuales menciona que vamos bien avanzados con la posibilidad de contar con Circunscripciones Electorales, logramos en la Comuna de Paillaco, en Reumen y Pichirropulli, conseguimos ya en las Elecciones Municipales y Presidenciales poder votar ahí sin ningún inconveniente, lo cual es mucho mejor para la Ciudadanía, en Niebla igual lo conseguimos. Respecto de Río Bueno, yo inicié los trámites con el Servicio Electoral y, es tarea del Municipio identificar territorialmente la jurisdicción, especialmente en Crucero y Cayurruca. Estamos consiguiendo lo mismo en Puerto Nuevo.



SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Son muchas las peticiones que existen y, tengo una visión distinta en Crucero, me alegro que se hagan gestiones, le pediría que en lo sucesivo podamos trabajar de manera conjunta, más allá del legítimo derecho de usted como Senador de plantear distintas temáticas que buscan la Participación Ciudadana, me parece absolutamente legítimo.

La prioridad de nosotros respecto a Carabineros no puede ser distinta en relación a la Reposición de la Cuarta Comisaría de Carabineros, estuvimos haciendo gestión en Santiago a fines del año 2013, la prioridad N°02 es Reposición Cuartel de Cayurruca, además, nosotros trasparamos un terreno y, tenemos la Reposición Retén Carimallín.

En términos locales, ya que usted forma parte de una buena comisión, quisiera mencionar que hay unos paños por parte del Serviu que hoy lejos de ser un aporte a la Ciudad, han pasado a ser un problema, en el Paperchase que está prácticamente listo, queremos seguir con un Parque Urbano, y hay un paño que debiera ser entregado en comodato por el Serviu, para nosotros generar un proyecto importante.

SR. SENADOR DE URRESTI, Para finalizar quiero mencionar un tema que me preocupa. Estuve reunido con las Autoridades de Vivienda Nacional, el Programa Quiero mi Barrio, tengo registros que se está realizando en Sector Balmaceda. ¿Qué evaluación tienen ustedes respecto a este programa?

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Muy bien, se han recuperado todos los espacios públicos, prácticamente todas las decisiones de inversión se han generado por intermedio del programa. Lo primero fue el Recambio de Luminarias, posteriormente fue la recuperación de plazuelas.

CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Alcalde, claramente difiero de algunas apreciaciones con respecto al tema de los terrenos de Serviu. Senador, acá se ha producido un déficit notorio de vivienda para estrato bajo, se ha paralizado un poco la construcción, me parece que las pocas disponibilidades de terreno que tiene el Serviu en la Comuna, debieran destinarse básicamente



I. MUNICIPALIDAD
RIO BUENO

SECRETARÍA MUNICIPAL

para resolver la necesidad de alrededor de tres mil familias sin vivienda que tenemos en la Comuna. Si no empezamos a hacer construcción y retomamos lo que se estaba haciendo antes, respecto a la entrega de viviendas sociales, vamos a empezar a tener nuevamente tomas de terreno como ya se está produciendo en algunas partes del país. Si bien es cierto que hay un par de empresas realizando proyectos, es bien mínimo respecto a la necesidad de las personas.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Lamento que no tenga el decoro de plantear las cosas como corresponde, creo que todos estamos trabajando con la altura de mira, existe una política país, lamentablemente en su momento se priorizo a la Clase Media, y todos los recursos se focalizaron en el terremoto. Estamos todos de acuerdo en que hay que retomar la política para responder a muchas familias que no tienen la capacidad de endeudarse hipotecariamente durante doce o veinte años, es un gran desafío que tenemos País y, no tengo duda que ustedes lo tienen totalmente evaluado. Decir que la Comuna no ha priorizado, quisiera consultar en que Comuna se han levantado proyectos de vivienda básica.

CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Me refiero a la utilización de los terrenos que usted está planteando.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, La Comuna no va creciendo hacia allá, me sorprende porque en su momento usted apoyo mucho el Parque Ribera Sur, que apuntaba justamente a eso, recuperar un espacio que es casi un patrimonio.

CONCEJAL SR. DIEGO FLORES, He escuchado atentamente, creo que compartimos muchas cosas, pero difiero solamente de una, ojalá que cuando se habla de participación sea así, no he visto que hayamos participado en alguna toma de decisión, lo que menos hemos tenido como Concejales es participación. Espero que eso cambie ya que nos hará mejor, tenemos las autoridades que quieren trabajar en conjunto pero también es importante que el Concejo Municipal participe en la toma de decisiones.



I. MUNICIPALIDAD
RÍO BUENO

SECRETARÍA MUNICIPAL

Respecto a Carabineros, quiero mencionar que es cierto que la Reposición de la Cuarta Comisaría de Carabineros viene por años y, es importante que se haga, pero la principal importancia hoy es Crucero, estamos priorizando una carretera que nos hará muy bien pero no tenemos retén.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Eso no es prioridad nuestra y no nos corresponde, eso depende de Carabineros.

CONCEJAL SR. DIEGO FLORES, La explicación de por qué no hay retén en Crucero es por la poca denuncia que existe, la gente no viene de allá a denunciar acá.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Hay un particular que en su momento donó terreno para el Retén de Crucero y, Carabineros no la priorizó. Lo que yo estoy dando a conocer no es mi opinión, si no la priorización que tiene Carabineros, si se logra cambiar esa priorización será bienvenida, no hay problema en ello Concejal.

CONCEJAL SRA. SYLVIA YUNGE, No hay que olvidar lo que se dijo en algún momento, que no había personal, que con el Plan Cuadrante estaban muy escasos de Carabineros.

CONCEJAL SR. DIEGO FLORES, Pero ahora tenemos que el General de Zona está preocupado por la situación.

SR. SENADOR DE URRESTI, Sin ánimo de polemizar, mantengo mi criterio, yo soy un colaborador de la Región y Comuna. Carabineros es una institución dependiente y, no son ellos quienes manejan las prioridades, es la Constitución Política de la Nación, Carabineros no se manda solo, ellos deben atender según los requerimientos de la Comunidad.

Tengo experiencias muy dolorosas con Carabineros en Valdivia, en Sector Las Ánimas, durante mucho tiempo cerraron un cuartel, en ese tiempo no era parlamentario, luchamos por conseguir una unidad, me vine en el avión con el General Gordon, una prioridad que las Autoridades



I. MUNICIPALIDAD
RÍO BUENO

SECRETARÍA MUNICIPAL

Regionales de Carabineros no querían, con la Comunidad y como parlamentario lo exigimos. Finalmente se pudo reponer, lo que es un Centro de Atención Inmediato, conseguimos un vehículo de radio patrulla, porque en toda la zona norte del Río de Valdivia no había unidad, por una mala decisión de Santiago. Incluso Carabineros me decía que no habían denuncias en las ánimas, efectivamente no existían, porque no había donde hacerlas.

Como Senador voy a representar los intereses de mi gente, yo me llevo las solicitudes, pero son ustedes como representantes de la gente, yo como parlamentario, quienes ponemos las prioridades.

Además, invite a una reunión de Seguridad Ciudadana y Drogas al General Director de Carabineros, le solicite un informe respecto de dotación, en la región queda el 14% de funcionarios.

Creo que ustedes han escuchado en una polémica que me encuentro respecto a un atropello en Lago Ranco, un vecino destacado, bombero a honorarios, fue atropellado por un carabinero particular. Hicimos la presentación con el General de Carabineros, hay sumario, Fiscalía Militar investigando, varios Carabineros fueron trasladados. Ustedes sabían que la Unidad de Lago Ranco, la cual debía ser servida por un teniente, no lo tiene, eso no es justo, eso no ocurre en Vitacura ni Las Condes, porque nosotros debemos aguantar eso. Para mí debe ser igual trato para el vecino de Cayurruca; Carimallín; Crucero; Vivanco o Licán.

Muchas gracias a todos ustedes.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Gracias Senador, esperamos seguir contando con su apoyo y trabajar de manera conjunta en el respeto del cargo que a cada uno nos amerita, siento que será un buen trabajo para la gente.

CONCEJAL SR. NESON SANTIBÁÑEZ, Lo he escuchado Senador, veo que tiene muchas ganas de trabajar por la Región de Los Ríos, usted tiene las herramientas en la mano para todo lo que el Alcalde ha mencionado.

SR. SENADOR DE URRESTI, Muchas gracias a todos ustedes.



SEGUNDO PUNTO DE TABLA

CORRESPONDENCIA.

SRA. SECRETARIA MUNICIPAL, No hay correspondencia Sr. Alcalde.

TERCER PUNTO DE TABLA

PRESENTACIÓN AGRUPACIÓN DEFENSA DEL RÍO BUENO.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Damos la bienvenida a la Agrupación Defensa del Río Bueno, quienes solicitaron una presentación al Concejo Municipal.

SR. PRESIDENTE AGRUPACIÓN DEFENSA DEL RÍO BUENO, Buenos días a todo el Concejo Municipal, mi nombre es Javier Rosas Bobadilla, soy el Presidente de la Agrupación Defensa del Río Bueno, me acompaña Flavio Plastic, quien es Tesorero y Director, Felipe Pardo, el Secretario de nuestra Agrupación.

Quiero iniciar aclarando un punto que apareció en la prensa, mi intención no es mantener un diálogo confrontacional con la Alcaldía, sino, más bien trabajar en conjunto, dado a que hay algunas declaraciones en las cuales teníamos puntos de vista encontrados con el Sr. Alcalde. Quisiera pedir las disculpas del caso si los comentarios fueron mal recepcionados por el Concejo Municipal, especialmente por la figura del Sr. Alcalde.

DAN INICIO A SU PRESENTACION DIGITAL, LA CUAL SE ADJUNTA AL FINAL DE LA PRESENTE ACTA.



CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Me pareció muy buena la presentación, personalmente los apoyo y me parece muy bien contar con un equipo de profesionales que entienden de estos temas, liderando la defensa de nuestra naturaleza. El río representa sin duda alguna todo lo que somos y, en la medida que se intervenga va a cambiar eso, por tanto, estoy en total apoyo de que exista una defensa para nuestro Río Bueno.

CONCEJAL SR. DIEGO FLORES, Agradecer la información que nos han entregado, agradecerles por su organización y la preocupación que tienen al defender lo que más queremos, nuestro río. Nosotros fuimos parte de algunos personajes de la región que vinieron a decirnos con discurso en nuestro aniversario de la Comuna, que era partidario del NO a la Intervención del Río Bueno, eso sucedió el día 31 de Enero con carta presentada aquí por los jóvenes, en donde el Ex Intendente subrogante decía lo mismo y, con fecha 27 de Enero ya había firmado la autorización para la Piscicultura. Creo que en este tema hay que ser tajante, uno no va en contra de las personas ni familias que tratan de hacer negocio con la intervención del río, pero tenemos que tener un solo discurso, estamos en la NO Intervención del Río Bueno y, en ese sentido no voy a cambiar mi opinión. Muchas gracias por la presentación y por su trabajo.

CONCEJAL SRA. MIRTALA HOTT, Muchas gracias por su presentación, cuenten con todo mi apoyo ya que jamás estaré de acuerdo con la intervención del Río Bueno, a la vez, quiero agradecerles ya que los vecinos de Rucatayo se sentían muy desorientados en este tema y, gracias a ustedes hoy se sienten más apoyados. Continúen por esta senda de trabajo, deseo que seamos escuchados, ya que no se trata de entorpecer el desarrollo sino de cuidar y proteger nuestro Río.

CONCEJAL SR. NELSON SANTIBÁÑEZ, Quiero felicitarlos por esta iniciativa en defensa del Río Bueno, si bien es cierto no queremos intervenciones de ningún tipo en nuestro río, también debemos preocuparnos por los seres vivos que lleva este mismo. Vivo a orillas del río y es un pasar de gente que va a pescar, creo que no es bueno ya que la pesca se autoriza por fechas, pero acá es



I. MUNICIPALIDAD
RÍO BUENO

SECRETARÍA MUNICIPAL

todo el tiempo. Me gustaría que ustedes hicieran un compromiso con el SAG para ver la posibilidad de preparar inspectores dentro del mismo terreno, a fin de prohibir esta situación, que se respeten las fechas autorizadas para la pesca.

SR. PRESIDENTE AGRUPACIÓN DEFENSA DEL RÍO BUENO, En ese sentido la Municipalidad y Concejo Municipal tiene mucho que decir, no somos nosotros quienes deben acercarse a Sernapesca; Surpesca y Sernatur, dado a que cuando se dialoga con ellos se pueden proteger los ríos. No sé si han escuchado del Río Calcurrupe, es un río pequeño que une el Lago Maihue con el Lago Ranco. Este río se encuentra actualmente protegido y, hay muchos inspectores de Sernapesca, nosotros como Municipalidad de Río Bueno debiéramos firmar un convenio para que se haga lo necesario para controlar un poco esta situación.

CONCEJAL SRA. SYLVIA YUNGE, Quiero felicitarlos por generar una agrupación así, es sumamente importante cuidar lo que tenemos ya que estamos en un mundo totalmente contaminado, que lindo que podamos defender lo nuestro, nosotros tanto los Concejales como el Sr. Alcalde siempre vamos a estar protegiendo la Comuna, para nosotros como autoridad es muy triste ver derrepente algo que ya está funcionando como sondaje y nadie nos dice nada, la gente piensa que uno está detrás de esto ocultando, pero es por falta de información respecto al tema. Nosotros estamos para proteger y apostar por el desarrollo de la Comuna, no nos podemos quedar en el pasado ya que el desarrollo muchas veces es necesario, pero debemos proteger que se impacte lo menos posible.

Efectivamente he hablado sobre la aprobación de la Piscicultura de Los Chilcos porque creo que la pasión no debe nublar la razón, tenemos que pensar siempre en el desarrollo de nuestra Comuna. Antes de que la empresa se presentara ante nosotros, lo cual lo agradezco enormemente, mi posición era diferente, creo en el desarrollo y en el avance para nuestra Comuna, esa es mi opinión.

SR. PRESIDENTE AGRUPACIÓN DEFENSA DEL RÍO BUENO, La pasión es la que nos mueve como



I. MUNICIPALIDAD
RÍO BUENO

SECRETARÍA MUNICIPAL

agrupación y, decimos un NO gigante a cualquier intervención en el Río Bueno. Si lo vemos por el tema económico, esa piscicultura no entregaría tantos dividendos a nuestra Comuna, ya que le corresponde a la Comuna de La Unión.

CONCEJAL SRA. NORMA BALDOVINO, Agradecer su tiempo y la gran presentación que han realizado, si bien es cierto, son muy nuevitos en esto, ustedes han aprendido bastante sobre el tema, son jóvenes Riobueninos profesionales, y en la medida que sigan siendo así de profesionales con el tema serán creíbles, en la medida que ustedes no se involucren con comentarios de pasillo serán creíbles, los insto a seguir trabajando en una senda de responsabilidad y compromiso con la Comuna. Ustedes están empezando, les deseo lo mejor, cuenten con todo mi apoyo y yo soy un NO rotundo a las intervenciones en el Río Bueno, un NO retundo a las Pisciculturas y Centrales Hidroeléctricas en todos los ríos de nuestra Comuna y en general en todos los Ríos y Lagos.

Este domingo conocí el Río Isla en Rucatayo, me costó mucho pero lo baje y, definitivamente ahí no pude haber una central de paso.

Como consejo les digo que cada actividad que realicen con la Comunidad tomen todos los resguardos necesarios, porque al más mínimo error, se verán ustedes perjudicados.

SR. SECRETARIO AGRUPACIÓN DEFENSA DEL RÍO BUENO, Quisiera mencionar que esta lucha no es algo personal, nosotros estamos siendo un canal en el cual acogemos la inquietud de la Comunidad, tratamos de llevarla a las autoridades correspondientes y al Estado de Derecho que configura nuestro país, para que se tomen los resguardos necesarios.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Les agradezco y solo mencionar Sr. Presidente de la Agrupación referente a su primera intervención, creo que hay que aprender a poder responder sanamente. Tengo mi opinión propia pero también ostento el cargo, entenderás que si sale una frase de cualquier tipo yo tengo que salir a aclarar los términos en mi calidad de Alcalde para la Comunidad y, no quedar abierto frente a alguna expresión pública en donde no se entienda bien.



CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Me acabo de enterar que después de la charla que tuvimos con la empresa se calificó como panacea el hecho de que se utilizaba una tecnología UV, la cual no conocía y, lo entendimos como que era muy positivo. El tema es que esta tecnología igual la utilizó Essal en la planta y ya no la utiliza, hay razones técnicas por las cuales ocurrió esto, creo que habría que ver porque Essal dejó de utilizarla.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Para la tranquilidad de todos, el compromiso de nosotros como Administración es generar un Departamento de Medio Ambiente. Siento que se ha hecho vista gorda a varios temas importantes, como lo es la Extracción de Áridos que está afectando, la Contaminación del Río Bueno por parte de algunas empresas, de hecho hemos estado tomando algunas medidas, ya que como Municipio aún sin ser vinculantes, tenemos el mismo problema de ustedes, muchas veces nos enteramos cuando los proyectos se encuentran en construcción, como fue el tema de San Pedro.

Para finalizar quiero agradecer su presentación y desear éxito en sus actividades.

CUARTO PUNTO DE TABLA

VARIOS.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Se encuentra en sala representantes de la Asociación de Residuos Sólidos para informar en que estamos, que es lo que se espera y apuntar hacia dónde vamos en este tema.

SR. PABLO CHANDIA, Buenos días a todo el Concejo Municipal, quiero comenzar agradeciendo la disponibilidad de tiempo y, me parece muy positivo haber realizado mi presentación después de la Agrupación Defensa del Río Bueno, ya que el tema de residuos es fundamental en el desarrollo. Me encuentro de manera interina por tres meses en los cuales se me ha solicitado impulsar un



proyecto del cual tengo mucho conocimiento.

DA INICIO A SU PRESENTACIÓN LA CUAL SE ADJUNTA AL FINAL DE LA PRESENTE ACTA.

CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Yo diría que todos los Servicios Públicos y sobre todo Educación debieran estar involucrados y tener personal encargado de este proyecto para que en estas localidades se les explica hasta a los niños pequeños todo sobre este tema.

SR. PABLO CHANDIA, Eso justamente lo vamos a ir viendo a medida que vayamos avanzando.
CONTINÚA CON SU PRESENTACIÓN.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Muchas gracias Don Pablo, ha sido una presentación muy clara, es un tema que no ha sido fácil pero al menos estamos reordenando para retomar este tema con fuerza.

CONCEJAL SR. DIEGO FLORES, Se agradece la presentación e información pero quería tomar un tema que en otros lugares se está haciendo, son las bolsas plásticas en los supermercados, creo que en Punta Arenas y en Argentina ya no se utilizan las bolsas plásticas, alomejor, por medio de la Asociación se puede llegar a un acuerdo con los supermercados para eliminarlas definitivamente.

SR. PABLO CHANDIA, Hay muchas formas y proyectos referente a ese tema, tengo que ser muy sincero, yo dependo de un director y una asamblea, pero me parece una muy buena idea, habría que verlo con ellos.

Quiero felicitar al Sr. Alcalde ya que ha sido muy importante en el desarrollo de la Asociación.

CONCEJAL SR. RICARDO MALDONADO, Alcalde, con respecto a la solicitud que hace el Secretario Técnico, hay un Departamento que ve un poco ese tema, habrá alguna persona que tenga contacto con la secretaría para ver la posibilidad de colaborar con la tarea que él ha plantado.



SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Estamos implementando todo, de hecho ya tenemos una profesional en el tema, la Srta. Sandra Cerda, lo que ha dado pie a su buena gestión sumar otros temas importantes, como incluir un trabajo sectorial con diferentes servicios.

Agradecemos la visita de Don Pablo Chandia.

SR. PABLO CHANDIA, Muchas gracias a ustedes por la oportunidad.

CONCEJAL SRA. NORMA BALDOVINO, Sr. Alcalde, hay un Seminario de Medio Ambiente en la Ciudad de Santiago, desde el día 09 al 11 de Abril del presente año, con mi colega Catalina Hott, tenemos la intención de poder asistir. Por tanto, solicitamos autorización a todos ustedes para asistir en representación de la Comuna de Río Bueno.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Sometemos a aprobación.

SRES. CONCEJALES DE LA COMUNA, Aprueban por unanimidad.

CONCEJAL SR. DIEGO FLORES, Alcalde, quisiera comentar solamente que ayer conversaba con un vecino sobre el Pago de Patentes de Vehículos, me decía que colocan mucho problema con patentes atrasadas, presentan el certificado del taller pero no se acepta, sin embargo van a la Comuna de La Unión y dan la patente de manera inmediata. Estamos perdiendo recursos de esa manera.

Lo otro que me mencionaba este vecino era la alta velocidad con la que circulan los vehículos en la Comuna, le mencione que existían conversaciones y un estudio sobre esa situación.

SR. ALCALDE DE LA COMUNA, Bien Concejal.

Cerramos la sesión siendo las 12:15 horas.